

Declaración Juan Pablo Bernal

Rol 51-2023

22 mayo 2023

¿Usted qué nos puede contar respecto a la denuncia leída realizada por el señor Tagle y socios del Club Coinco?

En el Club Coinco para ingresar y tener derecho a correr, como en muchas partes hay cupos. Los cupos pagan una cantidad de dinero para tener el derecho de correr y con ese dinero se financian parte de los costos del rodeo.

Ha habido señores que han aportado una cantidad de dinero por ingresar y esos dineros se utilizan para paliar los gastos que deja el rodeo.

¿Quién fija el monto de este cupo?

El valor del cupo lo fija los mismos socios, digámoslo así, el directorio, el tesorero o el secretario, el Presidente, el Directorio fija un ingreso que es más o menos lo que cobran los demás clubes cuando hay algún cupo que se pueda vender.

Se venden con el fin que con esos dineros se financie.

Estos estos dineros, cuando usted lo recauda ¿Pasan por la tesorería y se hace una rendición posterior al club?

El. Tesorero que era el que tendría que recibir estos dineros no tiene cuenta corriente, por razones tal vez de Dicom o una cosa así. Cuando se quiso sacar una cuenta del club, no aceptó el banco, entonces la única razón era que se tenían que depositar esos dineros en la cuenta corriente mía. Y en la cuenta corriente mía, junto con el tesorero, actuábamos para pagar todos los costos que deja un rodeo. Luego también se pagaban todas las donaciones por enfermedades a diferentes socios de la Asociación El Libertador cuando pedían donaciones. Lo mismo cuando la Federación de Rodeo necesitaba aportes, eso se hacía junto con él tesorero.

Después de cada rodeo el tesorero hacía un balance del rodeo y lo entregaba públicamente a todos los socios.

¿Con qué periodicidad hacen las reuniones del Club Coinco?

Muy a lo lejos, el Club Coinco no tiene más que 2 personas que son socios del Club Coinco, que somos nacidos y criados allá, el secretario Juan Arraño y yo. Todos los demás socios son de afuera, son de San Vicente de Tagua Tagua, de Santa Cruz, de Rancagua, entonces es muy difícil unirlos y solamente les interesa las reuniones que se hacen antes de los rodeos. La verdad es que no hacíamos más de 2 o 3 reuniones al año.

Quería preguntarle sobre la situación de una persona que había depositado en la cuenta corriente personal suya \$3.000.000, pero en el caso de que él no pudiese seguir en el club usted se habría comprometido a devolver ese dinero y esta persona que mandó una carta, no ha podido lograr el reembolso que usted se habría comprometido a realizarlo al parecer en más de una oportunidad, ¿Que nos puede decir de eso?

Es efectivo que este señor depositó \$3.000.000 para un cupo que estaba disponible en el Club Coinco, es un señor Acevedo. Este señor luego de un tiempo largo, unos cuatro meses, nunca más me contestó, depositó el dinero y llegado el momento de sacar los carnet, este señor me contesta que se fue a otra asociación. Tengo entendido que a la asociación nueva que se abrió en O'Higgins, no me acuerdo el nombre, por lo tanto, yo le dije que dado de que él se había hecho de un cupo y había pasado cuatro meses, ese cupo ya no teníamos opción de venderlo, por lo tanto, yo le ofrecí devolverle la mitad, \$1.500.000. Lo llevé a la reunión y en la reunión del club por unanimidad a petición de un socio que se llama don Juan Pablo Yáñez el club determinó no devolverle al señor los \$3.000.000 de pesos. No lo determiné yo, lo que terminó el club. Esa plata también tuvo algunos pequeños gastos que hubo que hacer para el último rodeo y tiene quedan alrededor de \$2.500.000 y eso lo saben los señores Tagle que fueron los que hicieron la acusación y saben porque ellos estaban en la reunión cuando el club determinó que ese dinero no se le devolvía a este señor Acevedo, dado que este señor se fue a otra asociación y el club no tenía a quien venderle el cupo, no fui yo quien determinó eso.

¿Usted se comprometió con los socios en general del club y específicamente con los socios que están haciendo la denuncia a efectuar una rendición en detalle de la inversión que se había hecho con estas platas, los gastos que se habían hecho, en qué se habían usado? ¿Qué se hizo en definitiva? ¿No había un detalle de los gastos?

Nosotros después de cada rodeo que hacemos, que hacemos dos rodeo al año, uno en enero y otro en febrero, se les entregaba a todos los socios se les hacía una exposición y se les entregaba un balance completo de lo que se había gastado, de los ingresos y los egresos de ese rodeo, eso lo hacía el tesorero don Mario Tagle. Eso se hacía después de cada rodeo.

¿Se pedía la aprobación de la Asamblea?

Sí señor, la Asamblea lo aprobaba, él lo hacía, el tesorero don Mario Tagle, un balance después del Covid.

Estos señores del Real ingresaron antes de la pandemia y luego hubo cuatro rodeos que se hicieron. Ellos ingresaron pagando \$1.500.000 cada uno por tener derecho a salir a correr por un cupo y con estas platas se ayuda a paliar los gastos de un rodeo.

Después de cada rodeo se le entregaba un balance a todos y estuvo presente en todos el tesorero que era quien lo hacía, señor Tagle, sus hijos, su yerno, gente del club, estaba presente Don Pedro el Real en todas la reuniones.

Usted mencionó que usted hacía la estas presentaciones o esto informes conjuntamente con el contador que lo nombró como don Juan Arraño.

Sí, el Secretario.

El tesorero es el señor Mario Tagle que tengo entendido que es el que hace la denuncia. Fue tesorero y es el tesorero actual.

Hace 50 años que pertenezco a la Federación del Rodeo, soy fundador del club Coinco, de la Asociación El Libertador fundador. He llegado a ser director de la Federación del Rodeo. Tengo una hoja limpia en 50 años, jamás he sido citado al Tribunal de Disciplina.

Esto a mí me amarga, dado que soy un hombre ya de bastante edad que tengo mis enfermedades muy difíciles de llevar, como cáncer e infarto al corazón. Esto me ha afectado demasiado. Mis médicos me han dicho que ya no puedo continuar con acciones de responsabilidad. Para mí ha sido muy penoso lo que me han hecho los señores Tagle y algunos socios de ahí que firmaron y que yo he sido cliente por años de ellos comprándoles vehículos, nunca han tenido un reclamo.

Los jóvenes se quieren deshacer de los viejos. Si me hubieran dicho ándate, yo me voy, pero no inventen esta mascarada donde me han arruinado mi honorabilidad de 50 años.

Sin más que agregar, se pone fin a la declaración.